

Ressort: Finanzen

Zeitung: Bundesbank hat zwölf Jahre lang Gold verliehen

Frankfurt/Main, 24.11.2012, 11:02 Uhr

GDN - Die Deutsche Bundesbank hat sich erstmals detailliert zum umstrittenen Verleih von Goldreserven geäußert: Demnach waren über einen Zeitraum von zwölf Jahren Teile des deutschen Goldbestandes verliehen. "Neben der Lagerung von physischem Gold und dem jährlichen Verkauf kleinerer Goldmengen im Rahmen des Goldmünzprogrammes des Bundesministeriums der Finanzen betrieb die Bundesbank zwischen 1996 und 2008 auch Goldleihgeschäfte", schreibt Vorstandsmitglied Carl-Ludwig Thiele in einem Gastbeitrag für die Tageszeitung "Die Welt".

"Der verliehene Anteil an den Goldreserven schwankte abhängig von den Marktbedingungen und bewegte sich im einstelligen Prozentbereich." Leihgeschäfte spielen seit längerem eine zentrale Rolle in der Debatte um den Umgang mit den Goldreserven. In ihrer Bilanz weist die Bundesbank "Gold und Goldforderungen" gesammelt aus. Dies gab immer wieder Anlass zu Spekulationen, dass womöglich ein großer Teil der deutschen Reserven verliehen sei und nur noch aus Goldforderungen bestehe. Thiele stellt nun klar, dass seit mehreren Jahren kein Gold mehr verliehen wurde. "Zu Beginn der Finanzkrise war eine angemessene Risiko-Ertragsrelation bei der Goldleihe nicht mehr gegeben. Alle Leihgeschäfte wurden zurückgeführt. Seit 2008 wurde keines mehr vorgenommen", schreibt das Vorstandsmitglied. "Spekulationen über Goldleasinggeschäfte entbehren jeder Grundlage." Thiele geht auch auf die Motivation der Bundesbank für die Goldleihe ein. "Zu diesen Geschäften entschied sich die Bundesbank, um die Lagergebühren bei der Bank of England durch entsprechende Einkünfte auszugleichen", erläutert er. Dazu sei ein geringer Teil des in London lagernden Goldes an ausgewählte Banken verliehen worden. "Die Geschäfte wurden dabei auf einen ausgewählten Kreis von erfahrenen Geschäftspartnern einwandfreier Bonität beschränkt", betont Thiele. Der Erlös, den die Bundesbank erzielte, habe die zu entrichtenden Gebühren überstiegen.

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-2933/zeitung-bundesbank-hat-zwoelf-jahre-lang-gold-verliehen.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

UPA United Press Agency LTD

483 Green Lanes

UK, London N13NV 4BS

contact (at) unitedpressagency.com

Official Federal Reg. No. 7442619